



Discours de Christophe Charles - Maire de Luzinay

Cérémonie des Vœux - 12 janvier 2024

Mes chers collègues élus de Luzinay

Mesdames et Messieurs les Maires et les élus du territoire,

Mesdames, Messieurs,

Mes chers concitoyens,

Et chers amis pour beaucoup d'entre vous !

Au nom des élus du Conseil municipal et en mon nom, je vous adresse mes sincères vœux de bonheur et de santé pour cette nouvelle année.

Bonne et heureuse année 2024 !

*En cette période où le monde est en proie à des conflits qui sévissent dans des régions de la planète, **permettez-moi** de débiter ces vœux en exprimant notre espoir collectif pour la paix.*

Car ce sont souvent les populations civiles qui se retrouvent prises pour cibles.

Leurs vies se retrouvent bouleversées, leurs foyers détruits, et leurs aspirations à une vie paisible tragiquement interrompues.

La question de la paix mondiale transcende les frontières.

Elle est capitale pour la survie de l'humanité.

Nous avons la capacité :

- ***Bâtir un monde*** où la dignité humaine est respectée,
- ***Bâtir un monde*** où les conflits trouvent des résolutions pacifiques,
- ***Bâtir un monde*** où la paix triomphe sur la haine.

Nos valeurs universelles doivent être promues pour que nous puissions forger un avenir pacifique.

Œuvrons tous ensemble, pour un avenir de paix, depuis notre beau village de Luzinay.

Car nous sommes à l'écart de bon nombre de conflits mondiaux.

En consolidant notre unité locale, nous contribuons à créer, à notre niveau, la paix, prouvant ainsi que des changements positifs peuvent germer à partir de nos communautés locales engagées.

Luzinay doit avoir une voix qui défend la paix !

Eh bien nous y sommes en 2024 !

Je saisis l'occasion qui m'est donnée pour exprimer ma gratitude envers tous les élus qui m'entourent.

Leur dévouement et leur travail constant sont les piliers qui soutiennent notre communauté Luzinaysarde et assurent votre bien-être.

Leur engagement dans la vie municipale est source de fierté.

Je tiens à les remercier chaleureusement pour leur précieuse contribution.

Ils sont engagés avec moi, jusqu'à la fin du mandat. Et ensemble, dans ce collectif municipal, nous

construisons un avenir meilleur pour les Luzinaysards.

« Luzinay avance avec vous et pour vous ! »

Cette cérémonie des vœux me permet de remercier l'ensemble des employés municipaux de la Mairie de Luzinay.

Ils contribuent à faire en sorte que notre service public, notre collectivité, soient performants et efficients.

Je tiens à remercier l'ensemble des forces vives de notre beau village :

- Nos commerçants qui sont de plus en plus nombreux dans notre cœur de village,
- Nos marchands du beau marché de Luzinay du mardi matin, qui contribuent à l'animation et à la vitalité de Luzinay,
- Nos artisans, nos chefs d'entreprises, nos professions libérales, nos professions de santé, qui enrichissent la diversité et la prospérité de notre communauté,

- Un merci particulier à nos policiers assurant notre sécurité et à nos pompiers dévoués.
- Bravo à nos associations et au comité des fêtes qui animent la vie culturelle et sportive et les manifestations locales. Merci à tous les **Bénévoles**.
- Enfin, saluons nos enseignants qui jouent un rôle prépondérant dans l'éducation de nos enfants contribuant à forger le futur de notre village

C'est la synergie de toutes ces forces variées qui fait de Luzinay, un lieu exceptionnel où la coopération et l'engagement créent une communauté florissante.

Pour poursuivre, je voudrais vous dire que nos finances sont saines.

Nous sommes vigilants pour garder nos marges de manœuvre, en faisant des économies sur l'ensemble de nos postes budgétaires.

Notre Adjointe aux finances, soutenue par les élus de la commission des finances, veille attentivement

à maintenir un autofinancement robuste et un budget maîtrisé.

A propos de la taxe foncière, je tiens à vous préciser que l'augmentation du montant à payer par rapport à 2022 ne provient absolument pas de la commune de Luzinay.

Les taux communaux n'ont pas bougé depuis notre arrivée aux affaires en 2014.

Nous nous étions engagés et c'est toujours le cas, à assurer une transparence totale sur les aspects financiers.

Nous travaillons sans relâche pour garantir une gestion budgétaire responsable.

En ce qui concerne l'urbanisme, le PLU arrive en fin de révision.

Avec une enquête publique qui se déroulera prochainement.

La commune de Luzinay a décidé d'imposer une densité de 20 logements par hectare.

Cette norme sera appliquée à travers les OAP orientations d'aménagement et de programmation, assurant ainsi une cohérence dans le développement urbain.

Cette approche permettra de garantir une gestion équilibrée du territoire, alignée sur les objectifs de préservation de l'environnement.

Après l'urbanisme, 2 domaines liés au premier, c'est l'assainissement et la voirie.

Depuis septembre 2023, des travaux de renforcement du collecteur des eaux usées progressent sur la Route de Serpaize, le long de la RD36, la rue de la petite Pradine, ainsi que sur la rue des Allobroges.

Ces travaux, visent à renforcer l'infrastructure existante.

Ils sont financés par Vienne Condrieu Agglomération.

La rue des Tilleuls a été rétrocedée au domaine public.

C'est une avancée notable.

L'aménagement de la voirie renforce la circulation sécurisée de la voie tout en encourageant une allure modérée à 20 km/h.

Cet aménagement, en réponse aux demandes des riverains du Clos du Petit Mongey, s'inscrit dans l'OAP de la Gargoderie.

Un appel à la modération au volant est également lancé, soulignant l'importance de la sécurité de tous, en particulier de nos enfants et de nos personnes âgées.

Après ces thématiques municipales les plus importantes, un autre sujet tout aussi important le développement durable.

L'initiative de la municipalité de Luzinay pour lutter contre la prolifération des mégots dans les rues du village est à mettre en avant.

L'objectif ambitieux de réduire de 40 % la présence des mégots en 2027 témoigne d'un engagement fort envers la préservation des ressources en eau, la protection des sols, et la sauvegarde de la faune et de la flore, compte tenu des produits chimiques toxiques contenus dans les mégots.

La sensibilisation sera renforcée avec la mise en place de cendriers ou éteignoirs sur les points chauds identifiés à travers la commune.

Des actions de communication dans le Luzinay mag, compléteront cette initiative cruciale pour la préservation de notre environnement.

Vous le savez, notre CCAS est très impliqué à Luzinay.

Il est gratifiant de constater le travail de notre CCAS dans les politiques de solidarité.

Toutes les tranches d'âge sont concernées et les initiatives sont nombreuses.

J'ai d'ailleurs eu l'occasion de participer au voyage annuel des aînés, sur le site de Notre-Dame de la Salette.

Cette visite nous a permis d'être accueillis par le Recteur de la Salette puis nous nous sommes rendus à la mairie de Corps où nous avons été accueillis chaleureusement.

La découverte du petit train éponyme à La Mûre a sans doute été un moment privilégié.

Par ailleurs, l'organisation de **2 collectes de sang** en 2023 représente une nouvelle et louable initiative pour contribuer à la solidarité au sein de la communauté.

Ces actions renforcent le rôle essentiel du CCAS dans le tissu social de notre village.

La création du tout premier Conseil Municipal des Enfants et des Jeunes de Luzinay, le CMEJL, témoigne d'une vision pour la jeunesse, considérée comme la clé de l'avenir de la commune.

Les jeunes citoyens, rassemblés chaque mois à la Mairie, montrent leur motivation et leur créativité.

Leur première action, la plantation d'arbres dans le nouveau quartier, ainsi que leur participation aux cérémonies commémoratives, soulignent leur engagement citoyen et leur contribution au bien vivre-ensemble.

Ces 2 années de mandat offriront à ces jeunes élus une précieuse expérience, favorisant ainsi leur apprentissage de la citoyenneté.

Je suis ravi de cette initiative novatrice qui va contribuer à former une génération active et consciente de son rôle au sein de la société.

La CULTURE maintenant, notre bien le plus précieux pour notre épanouissement personnel !

A l'occasion des journées du patrimoine, nous vous avons présenté **une exposition de photos anciennes** de différentes classes de l'école, à la médiathèque, bâtiment qui servait auparavant d'école et qui a été inauguré en 1908.

Nous sommes toujours à la recherche de nouvelles photos qui pourraient enrichir une future exposition. Nous faisons donc appel à vous pour fouiller dans vos archives, dans vos greniers.

Nous comptons sur vous.

A la fin de l'année 2023, vous avez pu découvrir en avant-première **des photos** disposées au cœur du village pour se remémorer le passé.

Positionnées rue de la Mairie, rue du 19 mars 1962, place de la Mairie et rue de l'église, ces 4 pupitres remplis de photos anciennes permettent aux habitants mais aussi aux touristes d'apprécier la transformation des lieux.

Un voyage dans le temps ! À Luzinay !

Retour de la Fête de la musique en 2023

Encore merci pour votre participation à cette première édition.

Merci aussi aux artistes bénévoles, à la Ludomobile, aux services techniques de la mairie qui ont contribué à la réussite de cet événement.

Nous avons également pu assister à la 3^{ème} édition du théâtre à la ferme, à travers le festival Louise.

Nous nous sommes réunis au Gaec du Mas d'Illins.

L'occasion de connecter agriculture et culture.

D'ailleurs, lors de sa toute première visite à Luzinay, le Président du Département de l'Isère Jean Pierre BARBIER, a tenu à se rendre dans cette ferme saluer les agriculteurs, et la famille Laval.

Le retour de la Fête des lumières le 8 décembre 2023 à Luzinay a été une célébration joyeuse, animée par l'équipe sportive de Luzibad.

La présence du Père Noël et le défilé de lampions dans les rues ont apporté une ambiance festive qui a enchanté aussi bien les enfants que les grands. Merci à cette association pour cette initiative qui a illuminé notre village.

Jeudi 2 mars 2023, une date importante pour Luzinay avec la pose de la première pierre Le « Belvédère du Rossignol »

Cela a été en effet un jour spécial, un jour que nous, élus de Luzinay, avons particulièrement attendu.

Il aura fallu 2 mandats pour que ce projet phare aboutisse et sorte enfin de terre.

Nous avons rencontré des difficultés. Nous sommes parvenus au bout du compte, à faire accepter nos exigences.

Nous sommes partis d'une approche urbanistique, avec la nécessité de mener à bien ce projet en centre bourg et ainsi conforter l'attractivité de notre beau village.

Avec l'équipe municipale, nous avons, en toute cohérence, imaginé et initié l'aménagement du centre bourg, sur un terrain que nous avons préempté au début du 1er mandat.

C'est le projet phare de notre mandat ; il a été défini par l'OAP du Centre bourg.

Le projet comprend la construction de 18 logements, une MSP Maison de santé pluridisciplinaire qui accueillera nos 2 médecins et des professionnels de santé.

Le cahier des charges de ce projet phare du mandat a été établi en incluant des aspects d'écologie, d'économie d'énergie, de récupération et de gestion des eaux pluviales grâce à une cuve enterrée.

Cet aménagement est en corrélation avec notre projet communal qui sera lancé dans les prochains mois et qui comprendra un espace vert que nous avons appelé « Le Verger des écoliers ».

Nous associerons les enfants à la plantation d'arbres.

Dans ce projet, nous allons aussi créer de nouvelles places de stationnement, mettre en place de containers enterrés et un cheminement doux entre la Mairie et le quartier de l'Eglise.

VALRIM a été retenu par les élus.

C'est la qualité paysagère qui a particulièrement retenu toute notre attention.

Elle a été un atout majeur de ce projet qui va s'intégrer parfaitement à la configuration naturelle du terrain.

Le Conseil Municipal a dénommé ce projet de construction « Le Belvédère du Rossignol », en écho au surnom donné à notre village : le Rossignol du pays viennois.

Ce projet a bien avancé comme vous pouvez le constater chaque jour en venant au cœur de notre village.

Ce 1er semestre 2024 sera consacré à l'aménagement intérieur de la maison de santé pluridisciplinaire.

Située en plein centre bourg, à proximité des commerces, de la Mairie, de la MDA, de la Médiathèque, la Résidence « le Belvédère du Rossignol » et sa MSP seront au cœur des lieux sociaux !

Et nous programmons déjà la création d'une maison des seniors juste à côté.

Autant dire que le centre bourg joue un rôle essentiel.

Il contribue très fortement au développement des liens qui nous unissent sur notre commune.

Le projet de la nouvelle caserne avance.

Cela n'a pas été simple non plus !

Nous n'avons pas ménagé nos efforts avec mes élus pour trouver des solutions.

Au tout départ, nous avons trouvé un terrain à « l'est » ;

Oui mais voilà, il y avait des contraintes techniques liées aux transmissions radiophoniques des pompiers, avec la présence d'une ligne RTE 225 000 Volts.

Dans la cadre de la révision de notre PLU, un second terrain a été identifié au hameau d'Illins.

Monsieur le Sous-Préfet a émis un avis défavorable, compte tenu de la présence à proximité du passage du pipeline.

Finalement, un nouveau terrain a été trouvé, entre le terrain de football et les terrains de tennis.

En tant que Conseiller départemental du Canton de Vienne 1, je suis étroitement ce dossier.

Le SDIS va choisir son maître d'œuvre début 2024.

La commune de Luzinay se chargera de la viabilisation du terrain avec le raccordement de l'eau et de l'électricité.

Le géomètre s'occupera des documents d'arpentages. Le projet avance !

Nos grands chantiers à venir sont bien là.

Ce sont nos décisions pour le Luzinay de demain !

Cela va faire bientôt 10 ans, en tant que Maire et pour les 7 élus du 1er mandat, rejoint par de nouveaux élus en 2020, que nous travaillons à préparer les changements qui s'annoncent.

Et ce bien entendu avec l'objectif de préserver le caractère rural de notre village avec ses espaces naturels et espaces agricoles.

Ce nouveau mandat est tout aussi passionnant.

Nous veillons à rester des élus de terrain et accessibles.

Vous le voyez Luzinay avance avec vous et pour vous !

La mission principale de votre équipe d'élus à Luzinay est de prendre en charge les dossiers municipaux et de répondre aux besoins des habitants.

Vous pouvez compter sur la détermination de votre Maire, de votre 1^{er} adjoint, de vos Adjoints, de vos Conseillers municipaux délégués, et de l'ensemble de l'équipe qui se réunit régulièrement en bureau municipal les mercredis pour travailler sur les enjeux locaux.

C'est un engagement fort envers le bien-être de tous les habitants de Luzinay.

Continuons d'être optimistes pour l'avenir ici à Luzinay.

Je voudrais terminer mon discours par 1 belle citation.

Comme l'écrivait si justement Paulo COELHO :
« Emporte dans ta mémoire, pour le reste de ton existence, les choses positives qui ont surgi au milieu des difficultés.

Elles seront une preuve de tes capacités, et te redonneront confiance devant tous les obstacles. »

Que l'on continue de Bien Vivre à Luzinay, en restant positif !

Vive 2024 !

Vive LUZINAY !

Allez mes chers concitoyens !

Il est temps de poursuivre notre belle soirée autour du buffet et du verre de l'amitié.

Avec modération bien entendu, je compte sur vous !

Je vous remercie !

Belle soirée !